
Al igual como lo hizo la alcal-
desa Irací Hassler (PC), quien
utilizó el Teatro Municipal para
realizar su cuenta pública, lo que
en su momento generó críticas
de la oposición, esta vez el Go-
bierno hizo uso de él para un
masivo evento junto a dirigentes
sociales. 

En el evento la ministra voce-
ra Camila Vallejo ofició como
presentadora y también estuvo
el exconvencional y hoy director
de la División de Organizacio-
nes Sociales (DOS), Ignacio
Achurra y destacaron que había
presentes más de mil dirigentes. 

El mandatario dio un discur-
so en el que recordó sus años
como dirigente estudiantil y
también reivindicó las deman-
das del estallido.

“Tuve la oportunidad, junto
con varios compañeros y com-
pañeras aquí presentes, de ser
dirigente social en su momento.

Venimos de las grandes movili-
zaciones del 2006 y del 2011, lu-
chando por una educación pú-
blica, una educación gratuita,
una educación de calidad”.

Asimismo, llamó a la clase po-
lítica a tomar en cuenta “las de-
mandas que surgieron desde el
estallido social siguen plena-
mente vigentes, como el dere-
cho a pensiones justas, como la
importancia de la salud públi-
ca—por eso avanzamos, por
ejemplo,en el copago cero, co-
mo el derecho a la vivienda—
por eso el ministro Montes está
encargado del plan de emergen-
cia habitacional”.

Algo similar había hecho el
mandatario durante la entrega
del Informe de Desarrollo Hu-
mano en Chile realizada en el
GAM a mediados de mes. 

En ese momento había dicho
que “es súper importante la re-
flexión respecto de los cinco
años del estallido porque se va a
dar una disputa, va a ser el 18 de

octubre, un poquito antes de las
elecciones, una disputa comuni-
cacional de dónde se instala la
cuña más polémica para tratar
de caricaturizar lo que fue el es-
tallido”. En ese foro también
agregó que cuando se habla de
“estallido delictual” solo se re-
calcan los aspectos violentos y se
pierde de vista “ese malestar que
llevó, en algún momento, a parte
importante de la sociedad a apo-
yar diferentes formas de mani-
festación que había, incluso las
violentas, después eso cambió
por supuesto”. 

Al interior del oficialismo afir-
man que es un intento, sobre to-
do desde el Frente Amplio, de
reivindicar el estallido en la an-
tesala de las elecciones y enfati-
zar en que las demandas siguen
vigentes, de manera de presio-
nar a la oposición. 

En sectores opositores, en
cambio, afirman que el Gobier-
no no podrá eludir durante la
campaña las consecuencias ne-

gativas que generó el estallido y
la percepción de que la delin-
cuencia y la inseguridad au-
mentaron luego del 18 de octu-
bre de 2019.

Ayer, Boric remarcó también
la necesidad de modernizar la
ley de participación para fortale-
cer la vinculación entre las deci-
siones tomadas en los barrios. 

“Estamos avanzando en visi-
bilizar la ley de participación,
que tiene que ser modernizada
para que las decisiones que uste-
des toman en sus barrios tengan
también mayor vinculación yo-
bliguen a quienes estamos en
política a cumplirles”, dijo.

Y luego, en lo que se leyó co-
mo un mensaje en la antesala de
la campaña municipal, afirmó
“estamos convencidos, como
gobierno progresista, de que a la
dirigencia social no hay que tra-
tarla desde el clientelismo. No se
trata de aparecer con prebendas
para los periodos de elecciones
ni de tratar de tener votos cauti-

vos, sino de reconocer la profun-
da experiencia ysabiduría que
ustedes tienen respecto a las rea-
les necesidades del puebloque
nosotros representamos”.

Luego, en la misma línea, dijo
que “la fiesta de la democracia
no es solamente cada cuatro
años, cuando se eligen las auto-
ridades. Ayer, en Nueva Impe-
rial, una dirigente me decía que
había visto a muchos candida-
tos, pero a pocos presidentes. Y
creo que es importante que los
políticos, independientemente

del sector, estemos siempre en
terreno afinando el termómetro
respecto de las necesidades de
la gente”.

“Nos hemos dado cuenta de
que el camino es pedregoso. Pe-
ro lo que les quiero decir es que
después de estos dos años y me-
dio en el gobierno no nos olvida-
mos de dónde venimos y tene-
mos la esperanza intacta en que
podemos construir un Chile más
justo, un Chile más igualitario,
un Chile digno para todos y to-
das”, agregó.

Próximo a cumplirse cinco años de lo ocurrido el 18 de octubre: 

Presidente Boric vuelve a reivindicar
las demandas del estallido, en
encuentro con dirigentes sociales 

“Las demandas que surgieron desde el estallido social siguen plenamente vigentes”,
afirmó el mandatario.
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El Mandatario concluyó su discurso con un “a cumplir, venceremos”. 
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Durante toda la jornada de ayer
hasta el cierre de esta edición los
principales dirigentes del Partido
Comunista evitaron entregar una
postura sobre Venezuela luego de
que el Gobierno del Presidente
Gabriel Boric endureciera su pos-
tura en contra del régimen de Ni-
colás Maduro. 

Desde La Arau-
canía el mandatario
calificó a Venezue-
la como una dicta-
dura y sostuvo que
el régimen se robó
la elección del pa-
sado 28 de julio. 

La vocera de Go-
bierno, Camila Vallejo se cuadró
ayer con la postura del Presidente,
aunque evitó mencionar la pala-
bra dictadura: “Respaldo cada
una de las palabras y de las accio-
nes que tome el presidente y, ade-
más, cancillería en estos ámbitos”.
La noche del jueves en CNN Chile
el ministro comunista Nicolás Ca-
taldo dijo estar “en la línea de
nuestro Presidente”, también evi-
tando decir que Venezuela es una
dictadura. 

Todo el arco oficialista se cua-
dró con Boric pero desde el PC se-
ñalaron que la colectividad no ha
tenido una reunión política para
tener una postura común sobre el
tema. 

El Presidente de la colectivi-
dad, Lautaro Carmona estuvo
ayer en el almuerzo de los días
viernes en el Segundo Piso de La
Moneda. Allí evitó dar una decla-
ración comentando la postura
del partido. Dijo que no había
apuro en dar una definición “no
voy a hacer ninguna controversia
con los dichos del Presidente has-
ta que saquemos la declaración.
No tenemos ninguna ansiedad
(de hacerlo)”.

Quien se pronunció escueta-
mente sobre la postura del partido
fue la secretaria general del PC,

Bárbara Figueroa, quien dijo "no-
sotros hemos tenido un plantea-
miento desde el día uno. Hemos
sido no solamente respetuosos, si-
no que además muy comprometi-
dos con la posición que ha señala-
do el Presidente de la República". 

Pese a que el mandatario endu-
reció el tono con Venezuela califi-
cándola de dictadura, Figueroa
dijo “ya hemos fijado posición.

No estamos fijan-
do una posición
diaria. Nosotros
hemos fijado una
posición conocida
por todos, de res-
peto a la posición
también que ha
planteado el Presi-

dente de la República".
La comisión política del PC tu-

vo varias reuniones durante la jor-
nada de ayer en donde se abordó
la situación venezolana. 

Presión oficialista

Otros sectores del oficialismo
habían salido a respaldar los nue-
vos dichos del Mandatario, por lo
que ayer subió la presión sobre
los dirigentes del PC para endu-
recer el tono con Maduro. Todo
lo anterior, dicen en el oficialis-
mo, con miras a una negociación
electoral que se avecina en los
próximo meses.

Quien fue directa con empla-
zar al PC fue la timonel de la
FRVS, Flavia Torrealba: “Espero
que el Partido Comunista fije una
posición razonable y que no difi-
culte la convivencia interna de la
coalición y me parece que están
en eso porque es un partido con
historia”, dijo Torrealba a quien
se le insistió sobre qué sería una
postura razonable si Boric dijo
que el país vive una dictadura. La
dirigenta respondió: “No queda
otro camino... no hay otro espa-
cio. No ha ningún partido políti-
co en Chile que pueda estar fuera
de la línea del Presidente y me-

nos si es oficialista”.
El timonel del Partido Radical,

Leonardo Cubillos indicó que
“espera que todos los partidos
que formamos parte de la alianza
nos pongamos detrás de ese pro-
nuniamiento (de Boric) en pos de
dos principios: la defensa de los
derechos humanos y la defensa
de los principios democráticos”,
dijo Cubillos. Asimismo indicó
que “confío en que el PC en pos
de lo que acá ha defendido se
pueda alinear con los principios
de los derechos humanos y la de-
fensa de la democracia”.

El jefe de bancada del PS, Daniel
Melo, indicó que “los socialistas
respaldamos al Presidente Boric y
su política exterior. Uno esperaría
que esto fuera así por parte de to-
dos los partidos del oficialismo y
sin dudas, es un problema que no
exista la misma valoración por la
democracia y la defensa irrestricta
de los derechos humanos, yo es-
pero, que el PC reflexione sobre
estos hechos, sin ambigüedades,
lo que ayudaría claramente a los
desafíos futuros”. 

Desde la oposición el senador
Francisco Chahuán, integrante

de la comisión de RR.EE., sostu-
vo: “Hacemos un llamado al Par-
tido Comunista a actuar con co-
herencia y a seguir al presidente
Boric en términos de señalar que
lo ocurrido el 28 de julio en Vene-
zuela fue un fraude electoral. Así
como le pedimos al presidente
Boric dar el siguiente paso para
reconocer a Edmundo González
como presidente electo”.

El diputado del Partido Repu-
blicano, Luis Sánchez, dijo que “es
sabido que el PC defiende a la nar-
codictadura de Maduro” y añadió
que el Presidente Boric no puede

estar “con dios y con el diablo” al
permitir estar al PC en la coalición
de Gobierno sin condenar la dicta-
dura de chavista. 

Declaración conjunta

En tanto, ayer la Cancillería
chilena emitió una declaración
conjunta con nueve países de
América, entre ellos, Argentina,
Perú, Estados Unidos y Paraguay
en donde rechazan categórica-
mente el anuncio del Tribunal
Supremo de Justicia (TSJ) de Ve-
nezuela, que el día de ayer indicó
haber concluido una supuesta ve-
rificación de los resultados del
proceso electoral del 28 de julio,
emitidos por el Consejo Nacional
Electoral (CNE).

En la declaración subrayan que
“solo una auditoría imparcial e in-
dependiente de los votos, que eva-
lúe las actas, permitirá garantizar
el respeto a la voluntad soberana y
la democracia en Venezuela”.

Yván Gil, canciller de Venezue-
la, tildó de "insólita" la declaración
de los países latinoamericanos,
apuntando a que va "contra la so-
beranía, contra la independencia
de nuestro pueblo", y comunicó
que "es inaceptable la constitución
de un nuevo Grupo de Lima y un
nuevo Guaidó.

“La República Bolivariana de
Venezuela rechaza en los térmi-
nos más enérgicos el grosero e in-
solente comunicado de los go-
biernos de Argentina, Costa Rica,
Chile, Ecuador, Estados Unidos,
Guatemala, Panamá, Paraguay,
Perú, República Dominicana y
Uruguay, quienes, emulando el
nefasto, fracasado y derrotado
Grupo de Lima, pretenden conti-
nuar violando el derecho interna-
cional, cometiendo un acto ina-
ceptable de injerencia en asuntos
que solo competen a los venezo-
lanos", dijo Gil.

Y añadió: “Así como el pueblo
de Simón Bolívar y Hugo Chávez
pulverizó las arremetidas del fe-
necido Grupo de Lima y su pre-
tensión de imponer un gobierno
títere en el pasado a través de la
aventura fracasada de Juan Guai-
dó, en esta ocasión pulverizará to-
das y cada una de las acciones que
intentan iniciar a través de sus fra-
casados gobiernos en contra del
pueblo venezolano”.

Se espera una declaración de la colectividad tras los dichos de Boric quien calificó como “dictadura” al chavismo: 

PC mantiene incógnita por posición sobre
Venezuela y recibe críticas del oficialismo
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Timonel Carmona indicó que en el
partido no hay “ansiedad” por fijar una
postura y desde la coalición dijeron que
no hay espacio para apartarse del criterio
del Presidente Boric. 

El presidente del PC Lautaro Carmona estuvo ayer en La Moneda. 
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RECONOCIMIENTO
El Ejecutivo ha evitado
reconocer a Edmundo

González como presidente
venezolano. 
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n Hugo Gutiérrez, militante PC: “Kast está de
sobra en Chile, si Boric opina lo mismo que él”

Del Partido Comunista son contadas las voces que se han referido a las elecciones
de Venezuela. Pero quien sí lo hizo fue el exdiputado Hugo Gutiérrez, quien ayer en la
mañana publicó en X que “la Sala Electoral del Tribunal Supremo de Justicia de
Venezuela hizo periciar todas las actas, tanto del CNE y las presentadas por los
partidos políticos incluidos los de oposición, y ratifica los resultados emitidos por el
CNE frente a las elecciones presidenciales del 28 de julio, constatando la reelección
del Presidente Nicolás Maduro para el período 2025-2031”. 

Pero luego deslizó también una crítica hacia el Presidente Boric por su postura:
“(José Antonio) Kast está de sobra en Chile, si Boric opina lo mismo que él”, dijo en la
misma red social, en una publicación acompañada de dos fotos, una con declaracio-
nes del timonel republicano, y otra con una noticia que lee “Boric califica de dictadu-
ra a régimen de Maduro y no reconoce su “falso triunfo autoproclamado” 

Hugo Gutiérrez,
exdiputado PC. 

Desde el 10 de julio, el informe de la
comisión investigadora Convenios II está
en tabla para ser votado en la sala de la
Cámara de Diputados, pero esto aún no
ocurre. Entre otros aspectos, concluye que
“Democracia Viva atentó directamente
contra la fe pública. Los militantes de RD

implicados se aprovecharon del sistema,
pero también fueron indolentes con la
gente que debió ser beneficiaria de los
fondos para el mejoramiento de los asen-
tamientos precarios”.

Entre “las responsabilidades políticas”, se
refiere a que “también llama la atención que,

ante magno caso de corrupción, este Gobier-
no no haya determinado desvincular a todos
quienes se vieron ligados a la Fundación
Democracia Viva, como el caso de la exase-
sora del senador de Revolución Democrática
Juan Ignacio Latorre y actual subsecretaria
de Patrimonio, Carolina Pérez (...)”.

DE LA COMISIÓN INVESTIGADORA:

Informe Convenios II lleva más de un mes 
sin ser votado por diputados en sala de la Cámara

En el marco de la celebración del
Día del Dirigente Social la vocera
Camila Vallejo presentó a varios
alcaldes de la RM en un repleto
Teatro Municipal de Santiago. Fueron
mencionados los ediles de San Ra-
món, Melipilla, La Cisterna y Peñalo-

lén, entre otros, pero la ovación de
las mujeres se la llevó el alcalde
Tomás Vodanovic de Maipú quien
tuvo que ponerse de pie para agrade-
cer ante los gritos de la concurrencia
en un encuentro en el que además
estuvo el Presidente Boric. 

ALCALDE DE MAIPÚ: 

Los gritos por Vodanovic (FA)
en acto con Vallejo y Boric
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